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��� /HFWXUD� \� DSUREDFLyQ�� VL� SURFHGH�� GHO� DFWD� \� GHO� UHVXPHQ� GH� DFXHUGRV� GH� OD�DQWHULRU�UHXQLyQ��FHOHEUDGD�HO���GH�MXQLR�GH������ �

Se aprueban por asentimiento. 
 

��� ,QIRUPH�GHO�6U��'HFDQR��
D�� %LHQYHQLGD�D�OD�3URI��&DUPHQ�5RPHUR. Sustituye en la Junta a la Profª  Elena 

Casado, a petición propia por haber pasado a disfrutar de un contrato de carácter 
permanente, a la que se agradecen sus servicios.�

E�� )DOOHFLPLHQWR�GH�'��&pVDU�$QGUpV�6iQFKH]� Se expresan nuestras condolencias 
por el reciente fallecimiento de este técnico de informática, que ha estado 
prestando servicios en la Facultad hasta hace dos años.�

F�� &DPELRV�HQ�HO�SHUVRQDO�GH�DGPLQLVWUDFLyQ�\�VHUYLFLRV. En el último periodo 
se ha producido el traslado de varios de ellos: Dª  Lorena García Ramos, D. Luis 
Villanueva, D. Antonio José Expósito y Dª  Patricia González. �

G�� 0HMRUDV�HQ�OD�)DFXOWDG� Se ha aprovechado el verano para pintar la planta baja 
y el sótano, aunque aún está pendiente la pintura de las columnas y el barnizado 
de las puertas, que están pedidos. Ya hay en funcionamiento dos nuevos 
ascensores, de mayor capacidad. Los otros dos tardarán aún un tiempo en estar en 
servicio. Se ha pedido a los operarios que retiren la maquinaria colocada a la 
entrada de la Facultad ante el inminente inicio de las clases. En el entorno del 
campus hay obras en el camino de acceso de la Facultad para dar abastecimiento 
de agua a las nuevas viviendas de la UCM. Aunque su conclusión estaba fijada para 
el lunes, parece que no van a cumplir. Hemos dirigido una queja al Vicerrector de 
Infraestructuras por la falta de señalización adecuada de las mismas. �

H�� *UXSRV� VLQ� SURIHVRU� La Vicedecana de Ordenación Académica ha hecho 
gestiones para que comiencen las clases con normalidad en todos los grupos 
(todavía hay 22 sin profesor asignado, 10 del primer cuatrimestre), la mayoría 
están en vías de solución mediante plazas convocadas aún no resueltas. �

I�� 0DVWHU� 2ILFLDOHV�� De las 600 solicitudes presentadas en plazo, 180 reúnen la 
documentación completa y podrían matricularse, aunque el plazo de matrícula 
concluye mañana y, de momento, sólo hay 41 estudiantes, ya que a muchos de los 
solicitantes no se les ha llamado hasta ayer para que formalicen su matrícula. A 
partir del lunes se realizará un nuevo reparto de los solicitantes. El Decano quiere 
destacar el apoyo prestado por el Vicegerente de Personal, D. Rafael Mateo.�

J�� $FWR�GH�%LHQYHQLGD��El martes 2 de octubre tendrá lugar el acto de bienvenida a 
los estudiantes de primer curso, a las 11.30 y a las 17.00 horas. Se invita a todos 
los interesados a asistir en este acto de recepción.�

K�� 3UXHEDV�GH�FRQMXQWR� A partir del 1 de octubre se aplicarán las nuevas normas 
para la realización de este tipo de pruebas para la homologación de títulos 
extranjeros, y encarece a los Departamentos que aún no lo han hecho a que 
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aporten un programa, una referencia bibliográfica y un profesor doctor encargado 
por cada asignatura troncal que tengan asignada.�

L�� 0HPRULD� GH� OD� )DFXOWDG��Con la finalización del curso 2006/07 se iniciarán los 
trabajos de elaboración de la memoria de actividades. Se dará de plazo a los 
Departamentos hasta el 15 de noviembre para que elaboren sus memorias 
respectivas, que acompañarán a la de la Facultad.�

M�� 5HIRUPDV� HQ� HO� &DPSXV��El pasado 12 de septiembre fueron recibidos por el 
Rector los 3 Decanos y el Director del Campus de Somosaguas. La reunión resultó 
positiva pues se explicaron los planes de reforma del Campus, aunque no se 
entregó documentación. Respecto del acuerdo firmado por estas partes (aunque 
los representantes han cambiado) en el año 2001, se han producido dos 
novedades: a. Se da por hecho el nuevo edificio de Económicas, del que no ha 
llegado a haber aprobación formal por el Consejo de Gobierno. b. Se va a proyectar 
un edificio común para Biblioteca y Servicios Generales (entre el Centro de Estudios 
de Gestión y la Facultad de Psicología), pero no un edificio propio para Trabajo 
Social.�
Se agradeció la información y se pidió que se presente por escrito, aportando datos 
sobre las repercusiones de estas medidas en el plan de inversiones 2007/2011, y 
un calendario de actuaciones. Además, se aprovechó para pedir la elaboración de 
un Plan Especial de Reforma Interior, que acometa un proyecto integral de mejora 
del Campus.  

El Vicerrector de Infraestructuras informó de la previsión de una partida de 9 
millones de euros en el plan de inversiones para nuestra Facultad, básicamente 
para cuestiones de mantenimiento y seguridad. Un avance de ello es el medio 
millón de euros invertido en la renovación de los ascensores. 

N�� &RPLVLyQ�GHO�(GLILFLR�GH�OD�)DFXOWDG��Tras la reunión con el Rector, se convocó 
el 18 de septiembre a la Comisión del Edificio creada por la pasada Junta de 
Facultad. Se informó de lo anterior y se acometieron cuestiones de más detalla 
relativas a nuestro Centro.�

O�� -XELODFLRQHV�HQ�OD�)DFXOWDG��Con el cambio de curso académico se producirá la 
jubilación de un buen grupo de profesores: José Luis Bermejo, Carlos de Cabo, 
Concepción Castro, José Antonio Garmendia, Francisco Mestre, Amando de Miguel, 
Francisco Parra. Afortunadamente, cinco de ellos continuarán con nosotros como 
Eméritos. A la vez, concluye el contrato de emérito de los Profs. Juan Trías y Juan 
Luis Recio. Se organizará un acto de despedida de todos ellos.�

En relación con el informe del Decano interviene en primer lugar el Prof. Feito, que 
pide datos sobre la matrícula de estudiantes para este nuevo curso. El Decano 
responde que no dispone de datos exactos en este momento, aunque puede decir que 
en junio las cifras fueron más o menos buenas y que las admisiones en septiembre 
están ahora concretándose en nuevas matrículas. 

La Profª María Cátedra informa de que el borrador de Real Decreto de enseñanzas 
universitarias sigue adscribiendo la Antropología dentro de la rama de las 
Humanidades, pero no en la de Ciencias Sociales. En su día se recabó apoyo del 
Decanato para la reivindicación de que también se reconociese dentro de las ramas 
sociales, pero como no se les ha escuchado, pide ahora que la Junta de Facultad 
suscriba su petición. El Decano responde que, si se presenta a lo largo de la sesión de 
la Junta una declaración concreta podremos apoyarla. 

El Prof. Elorza apunta al problema de los profesores eméritos cuyos contratos expiran. 
Propone que la Junta se lamente sobre esta situación y que al menos se organice un 
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homenaje a quienes se han distinguido por su trayectoria. El Decano indica que se 
trata de una petición más propia del turno de ruegos y preguntas, y asegura que se 
tendrá en cuenta lo planteado. 

�
��� 3URSXHVWD�\�DSUREDFLyQ��HQ�VX�FDVR��GHO�SUR\HFWR�GH�OD�)DFXOWDG�SDUD�FRQFXUULU�DO�3ODQ�SLORWR�GH�DGTXLVLFLyQ�GH�HTXLSRV� LQIRUPiWLFRV�SDUD�SXHVWRV�GH� WUDEDMR�GHO�3',�\�RWURV�ILQHV�GRFHQWHV��

El Vicedecano de Relaciones Internacionales e Innovación informa sobre la iniciativa del 
Vicerrectorado de Informática y Comunicación para facilitar la adquisición de ordenadores 
portátiles homologados, que se pagarían por mitades entre la Universidad y las Facultades 
(casi mil euros cada uno). De acuerdo con las bases de la convocatoria podemos pedir 
hasta 24 equipos, de la marca ACER, con sistema operativo Windows XP, tal como ha sido 
ya aprobado por la Comisión de Asuntos Económicos. La idea es ofrecer uno a cada 
Departamento o Sección, destinando los restantes a servicios generales y biblioteca. En 
caso de que no necesiten un ordenador, revertirán a los servicios generales. 

Se aprueba la propuesta. 

�
��� ,QIRUPH� SUHFHSWLYR� GH� SURSXHVWDV� GH� DGMXGLFDFLyQ� GH� SOD]DV� GH� SURIHVRUHV�FRQWUDWDGRV�\�GHO�RUGHQ�GH�SUHODFLyQ�GH�ORV�FDQGLGDWRV���

La Vicedecana de Ordenación Académica informa sobre las propuestas de adjudicación 
resueltas en el último periodo, que se elevan a la Junta para ser informadas. 

La Comisión de selección propone la adjudicación de la plaza convocada de profesor 
asociado del Departamento de Ciencia Política y de la Administración I I I  a D Carmelo 
Jiménez Segado.  

La Comisión de selección propone la adjudicación de la plaza convocada de profesor 
asociado del Departamento de Ciencia Política y de la Administración I I I  a Dª Marta Lladó 
Arburúa.  

La Comisión de selección propone la adjudicación de la plaza convocada de profesor 
asociado del Departamento de Antropología Social a D Jesús Ángel Mejías López.  

La Comisión de selección propone la adjudicación de la plaza convocada de profesor 
asociado del Departamento de Sociología V a Dª Dolores Salinas Villanueva.  

La Comisión de selección propone la adjudicación de la plaza convocada de profesor 
asociado del Departamento de Sociología V a D Fernando Muñoz Martínez.  

Se aprueban las propuestas de adjudicación presentadas.  

 

��� 3URSXHVWD�\�DSUREDFLyQ��HQ�VX�FDVR��GH�OD�UHODFLyQ�GH�FRODERUDGRUHV�KRQRUtILFRV�GH�ORV�'HSDUWDPHQWRV�GH�OD�)DFXOWDG�SDUD�HO�FXUVR�DFDGpPLFR�����������
La Vicedecana de Ordenación Académica señala que las propuestas presentadas por los 
Departamentos respetan la ratio máxima de ser un 30% del total de profesores del 
Departamento, incluyendo en su caso al personal de las secciones. La relación de todas las 
propuestas se ha presentado por escrito.  

A instancias del Prof. Feito se rectifica la propuesta del Departamento de Psicología Social, 
donde figuraban todos los candidatos como licenciados en Psicología, indicándose que la 
titulación de origen de tres de ellos es Sociología o Derecho. 
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Se aprueban todas las propuestas presentadas. 

 

��� 3URSXHVWD� \� DSUREDFLyQ�� HQ� VX� FDVR�� GHO� DQWHSUR\HFWR� GH� SUHVXSXHVWR� GH� OD�)DFXOWDG�SDUD��������
El Vicedecano de Posgrado y Asuntos Económicos indica que la Comisión de Asuntos 
Económicos de la Facultad aprobó el lunes 24 esta propuesta de anteproyecto, que es 
idéntica a la de 2007, ya que la asignación de la UCM se ha congelado este año. 

En cuanto a los ingresos de la Facultad, la Universidad de California ha reducido uno de sus 
cursos por bajar el número de estudiantes, por lo que ha menguado esta partida en unos 
3.000 euros. El resto de apartados se basa en estimaciones. Así, se espera incrementar los 
ingresos por fotocopias, de los cuales revierten un 80% para la Facultad. El total de 
ingresos se sitúa en 1.037.649, 16 euros. En la documentación se ha añadido una última 
hoja con aclaraciones de conceptos. 

El Decano recuerda que los Centros han pedido en el Consejo de Gobierno una subida de 
ingresos al menos del 2%, ya que la general de la Universidad será de más del 4%, 
argumentando que la convergencia europea aumenta las competencias de los Centros. La 
Vicerrectora Norberto defendió que hay una mejora del presupuesto de los Centros en 
términos reales por la reforma del sistema telefónico de la Universidad. 

La Profª Concha Gómez Esteban reitera su petición de que se recoja el porcentaje de gasto 
distribuido por Departamentos, servicios generales y asociaciones de estudiantes. 

Se aprueba finalmente la propuesta. 

�
��� ,QIRUPH� VREUH� HO� SURFHVR� GH� DGPLVLyQ� HQ� ORV� 0DVWHU� 2ILFLDOHV� SDUD� HO� FXUVR�����������

El Vicedecano de Posgrado y Asuntos Económicos recuerda que el proceso de matrícula 
todavía está abierto y que es el segundo año que la Facultad ofrece este tipo de estudios, 
con un planteamiento ambicioso de posicionamiento en este campo. 

Según la documentación entregada, nuestra Facultad ha recibido un total de 604 peticiones 
de inscripción, 368 en primera opción y 238 en segunda. De ellos 213 cuentan con 
documentación entregada (147 de primera opción y 66 de segunda). En estos momentos 
hay 66 matrículas realizadas. Los datos globales pueden calificarse de positivos, a pesar de 
las dificultades burocráticas sufridas. 

El Decano subraya la demanda ha crecido mucho respecto al año pasado, pero no la 
matrícula efectiva, de momento. Por este motivo hemos pedido que se amplíe el plazo. 

Se abre un debate entre los miembros de la Junta sobre los problemas de fondo y de forma 
o gestión, y su prioridad, en el que participan los Profs. Olías de Lima, García Selgas, Sanz 
Moreno, Castaño, Ramos y Laiz, así como el Decano y los Vicedecanos de Posgrado y de 
Estudiantes. Se decide reunir a la Comisión de Posgrado una vez concluya el proceso de 
matrícula para estudiar a fondo la situación. 

 

��� 3URSXHVWD� \� DSUREDFLyQ�� HQ� VX� FDVR�� GH� XQD� UHFWLILFDFLyQ� HQ� HO� FDOHQGDULR�DFDGpPLFR�GH�OD�)DFXOWDG�SDUD�HO�FXUVR�������������
El Secretario explica que en el calendario académico de la Facultad, aprobado por la 
anterior Junta, se ha detectado un error, al haberse reservado sólo dos semanas para la 
realización de los exámenes de febrero, en vez de tres como viene siendo habitual y como 



Junta de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la UCM de 27 de septiembre de 2007 
Resumen de acuerdos y decisiones 

 

 5

es necesario para el adecuado reparto de las fechas. Plantea la aprobación de una 
modificación, para adelantar el final de las clases del primer cuatrimestre al viernes 25 de 
enero, de manera que los exámenes puedan comenzar a celebrarse desde el 29 de enero 
hasta el 15 de febrero. El comienzo del segundo cuatrimestre se mantiene el 18 de febrero. 

Se aprueba la propuesta de modificación del calendario académico. 

 

��� 3URSXHVWD�\�DSUREDFLyQ��HQ�VX�FDVR��GH�DFWRV�GH�FRQPHPRUDFLyQ�GH�ORV����DxRV�GHO�HGLILFLR�GH�OD�)DFXOWDG�\�GH�ORV����DxRV�GH�PD\R�GHO�VHVHQWD�\�RFKR��
El Decano señala que en 2008 se cumplirán estos dos aniversarios, para cuya 
conmemoración se plantea la posibilidad de constituir dos comisiones de las que puedan 
partir propuestas concretas. En el caso de mayo del sesenta y ocho el Prof. Elorza presenta 
por escrito su propuesta, de la que se da lectura. 

Se abre un debate en el que participan numerosos miembros de la Junta (Profs. Castaño, 
González de Heredia, Cairo, García Selgas, Paniagua, Arranz, Cátedra, González Martínez, 
Arango, Soto, Laiz, Bergere, Bescansa, Ruiz de Azúa, y Sánchez Carrión), en el que se pone 
de relieve, primero, que no se trata de festejar el 40 aniversario de mayo del sesenta y 
ocho, sino de aprovechar para hacer un análisis crítico y serio del acontecimiento, en el que 
participaron varios profesores de la Facultad, y segundo, que no tiene mucho sentido la 
celebración de los 20 años del traslado de edificio de la Facultad, aunque podría 
aprovecharse el momento para reflexionar sobre el papel y el sentido de las titulaciones 
que se imparten en el Centro.  

Se decide formar una Comisión de mayo del sesenta y ocho, de la que formarán parte los 
Profs. Elorza, Arango, López Kéller, Gil Calvo, González Martínez, Soto, Laiz, Olías de Lima, 
y Bergere, que elevarán una propuesta a la Junta, postergando para otro momento la 
cuestión de los 20 años del edificio. 

�
����,QIRUPH� VREUH� GRWDFLyQ� GH� HVSDFLRV� SDUD� OD� GRFHQFLD� HQ� OD� )DFXOWDG� \�SHUVSHFWLYDV�GH�IXWXUR��

El Secretario informa sobre la situación de ocupación de las aulas de la Facultad, reflejada 
en unos cuadros repartidos junto con la documentación de la Junta, correspondientes al 
segundo cuatrimestre del curso pasado y al primer cuatrimestre del presente. La Facultad 
cuenta con un total de 48 aulas normales, tres aulas informáticas, dos aulas de visionado 
(B04 y B05), la denomina aula social, y el aula de estudio a la entrada de la Facultad.  

La media de ocupación se sitúa en torno al 70% de los espacios disponibles, que crece 
peligrosamente en determinadas franjas hasta el 96% (jueves a las 17 horas) o entre el 80 
y el 90% (lunes y martes a las 13 y a las 17 horas, jueves a las 11.30, a las 13, a las 15.30 
y a las 18.30). Especialmente los jueves estamos bastante cerca del límite de capacidad. En 
cambio, los miércoles la ocupación media desciende al 61%, y los viernes a sólo el 35%. La 
causa es que en las elecciones de horarios los profesores tienden a situarse en las franjas 
centrales del día (11.30 y 13 por la mañana, y 15.30 y 17.00 por la tarde). De manera que 
para hacer rendir más nuestra capacidad se deberían ocupar más las franjas de 8.30 de la 
mañana y de 8 de la tarde. 

El Vicedecano de Posgrado añade que en la Facultad se han afrontado una serie de 
reformas en los últimos años para adecuarla a las nuevas necesidades de la docencia 
(división de aulas, adquisición de sillas de pala, acondicionamiento de la sala de 
investigación...). Además, se ha encomendado al Prof. Leal un estudio amplio y detallado 
sobre nuestras necesidades materiales de espacios docentes, despachos, seminarios... 
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Intervienen varios profesores (Paniagua, Cátedra, Del Rey, Feito) para pedir un análisis en 
profundidad para racionalizar el uso de las aulas, pero también de los despachos y 
seminarios, en el que se valore la posibilidad de ganar aulas más pequeñas, se detecten los 
despachos que no se usan y en el que se incluya la variable temporal (concentración 
excesiva de clases y actividades de algunos profesores). 

El Decano pide que quien tenga información sobre posibles despachos libres la transmita, 
manifiesta que una ocupación media del 70% es muy alta, y apenas superada por otros 
Centros de la UCM, y señala las dificultades para seguir dividiendo aulas. Propone 
finalmente que sea la Comisión del Edificio la que se ocupe del tema, en la que está el Prof. 
Leal. 

�
����3URSXHVWD�\�DSUREDFLyQ��HQ�VX�FDVR��GH�LQIRUPH�IDYRUDEOH�SDUD�HO�UHFRQRFLPLHQWR�GH�FLQFR�FUpGLWRV�GH�OLEUH�FRQILJXUDFLyQ�SDUD�HO�'LSORPD�GH�)RUPDFLyQ�&RQWLQXD�VREUH�0HGLR�$PELHQWH�\�&RRSHUDFLyQ�SDUD�HO�'HVDUUROOR��

Se aprueba la propuesta. 

�
����3URSXHVWD� \� DSUREDFLyQ�� HQ� VX� FDVR�� GH� OD� LQLFLDWLYD� SDUD� HO� QRPEUDPLHQWR�GHO�'RFWRU� '�� $DURQ� 9�� &LFRXUHO� FRPR� 'RFWRU� +RQRULV� &DXVD� GH� OD� 8QLYHUVLGDG�&RPSOXWHQVH��

El Prof. García Selgas, como director del Departamento de Sociología V, del que parte la 
propuesta, justifica las razones académicas, políticas y sociales que la apoyan. Para la 
Laudatio se propone al Prof. Rodríguez Ibáñez. 

Apoyan la propuesta el Prof. Ruiz de Azúa y los Departamentos de Ciencia Política y de la 
Administración I , Sociología I , Sociología I I I  y Antropología Social, representados por sus 
directores. 

Se aprueba la propuesta por unanimidad. 

�
����5XHJRV�\�SUHJXQWDV���

- Se da lectura y se aprueba el escrito de reivindicación para que la Antropología sea 
reconocida por el Ministerio dentro de la rama del conocimiento de las Ciencias Sociales.  

- El Prof. González de Heredia agradece a la Junta y a la Gerente de la Facultad su interés 
por la nueva contrata de la cafetería de la Facultad, que está funcionando bien y ruega que 
haya un seguimiento para evitar la degradación del servicio. El Decano indica que la 
Gerente y la Vicedecana de Ordenación Académica harán ese seguimiento. 

- La Profª López Kéller pregunta si se va a realizar algún simulacro de evacuación y pide 
más contenedores para reciclar papel. El Decano responde que se planteará lo primero al 
Comité de Seguridad y que se gestionará lo segundo por la Gerencia. 

- La Profª Maribel Castaño plantea que los exámenes de septiembre comiencen a las 10 
horas para dar tiempo a llegar a todos a la Facultad. El Decano responde que se estudiará. 
 
No habiendo más asuntos que tratar, el Decano levanta la sesión a las 12.15 horas, 
agradeciendo a todos su participación. 
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 Fdo. Rafael Caballero Sánchez 

           Secretario 
 
 


